
满意臣 ： 今年8月 ， 我被一
家文化公司聘用 ， 岗位是内勤
员， 入职时单位便与我签订了一
年期劳动合同。

近日领工资时发现， 我11月
份的工资只有1480元。 因北京市
2014年的最低工资为1560元， 我
便 找 经 理 要 求 补 足 。 但 对 方
说 我 11月的应发工资为2100多
元， 已高于1560元的北京市最低
工资标准， 符合法律规定。 而我

实际领到的1480元是实发工资 ，
是实际扣除社会保险费 、 饭费
后 的 数额 ， 并说这与最低工资
标准无关。 请问： 经理的说法对
吗？

杨雪峰： 根据 《关于调整北
京市2014年最低工资标准的通
知》 （京人社劳发 [2014] 29号）
的规定， 本市2014年最低工资标
准由每小时不低于8.05元、 每月

不低于1400元， 调整到每小时不
低于 8.97元 、 每月不低于 1560
元。 下列项目不作为最低工资标
准的组成部分， 用人单位应按规
定另行支付： （一） 劳动者在中
班、 夜班、 高温、 低温、 井下、
有毒有害等特殊工作环境、 条件
下的津贴； （二） 劳动者应得的
加班、 加点工资； （三） 劳动者
个人应缴纳的各项社会保险费和
住房公积金； （四） 根据国家和

本市规定不计入最低工资标准的
其它收入。 由此来看， 您所在单
位经理的说法不符合北京市关于
最低工资的规定。

提问者 满意臣 回答者 杨雪峰

■有问必答

提问： 文化公司职工 满意臣
回答： 市总工会法律服务中心 杨雪峰

□本报记者 王香阑

实发工资低于最低标准
有悖法律规定

项目工地位于闹市区， 如何
确保安全施工？ 就此， 中建二局
三公司西城区大吉片公建C、 D
地块项目经理乔广宇与本报记者
进行了对话， 谈他是如何在闹市
区实现绿色安全施工的。

记者： 请介绍一下您的团队
以及所在项目工地的周边环境？

乔广宇： 我先介绍一下我们
团队， 这是一个有在市区施工经
验的团队。 之前， 我们在国开行
施工， 是在长安街边， 要求也很
高 ， 最后我们拿了鲁班奖 。 目
前， 我们在市区施工的还有天桥
剧场项目， 获得了全国 “AAA级
安全文明标准化工地”。 现在的
项目在菜市口往西两广路旁， 南
边有新建成的小区， 因为特殊的
地理位置， 施工要求同样高， 我
们不能因为有之前的经验就放
松， 安全这根弦必须时刻绷紧。

点评： 即便有闹市中施工的
经验， 也要时时保持谨慎。

记者： 请谈谈您是如何带领
团队在闹市区绿色安全施工的？

乔广宇： 我们在闹市区施工
的理念是绿色安全。 为此， 我们
分了几个方面来实现。 首先是管
理体系， 从总包到分包层层确定
负责人， 从施工队长到班组长及
工人都提出详细的绿色安全施工
要求， 我们还成立了110人的管
理队伍 ， 控制任何危险源 。 其
次， 在管理农民工方面， 我们采
用了实名制。 每位农民工进入现
场， 都需要刷卡才能进入， 刷卡
前， 我们可以检查农民工是否喝
酒或者生病等， 有这些异常状况
都不能入场。 农民工上岗前， 还
需要三级安全教育。

此外， 我们还对防护体系实
行标准化管理， 栏杆、 料斗等设
施均是标准化生产的， 不同工种
所需的防护设施， 也是标准化配
套， 比如安全帽、 安全带等。

最重要的一点是， 项目还进
行视频化监控管理， 每个塔吊都
安装有监控， 确保监控无死角。
此外， 我们强调所有操作人员都
是持证上岗， 规范施工。

点评： 层层防范只为确保万
无一失。

记者 ： 施工中遇到过困难
吗？ 怎么解决的？

乔广宇 ： 我们遇到的困难
是， 南边小区是刚建成的， 有居
民陆续入住。 因为距离过近， 有
居民反映有噪音。 为此， 项目搭
建了防噪音棚， 墙壁上装了隔音
棉， 木工房、 空压机、 地泵、 钢
筋加工等均采用了隔音措施， 以
保证降噪音。 为了防止扬尘， 我
们还有大风4级预警体系。 沙土
100%覆盖防护网 ， 作业区 、 场
区能硬化的路面我们做到100%
硬化， 确保不扬尘。

点评： 遇到困难拿出办法解
决， 困难就不再是困难。

【边聊边论】

被访者：乔广宇/记者：马超
通讯员 张长春/摄

创新型管理模式提升工
作效率

和雪儿： 我是一名今年刚入
职的新员工， 初入海南分公司时
领导就创新性地提出了台账式管
理模式。 这样一种创新型的管理
模式， 我刚开始时并不是很了解
其作用及意义， 但是到后来从在
领导的帮助下建立台账， 录入台
账到运用台账， 我才感受到了其
对于工作的便利。 作为一名计划
合约部的职工 ， 随着工程的进
行， 各种合同资料、 计量资料都
开始变得越来越繁琐， 很多时候
翻阅原始资料需要花费很多时间
和精力。 建立了台账以后就不再
需要翻阅各种原始资料， 这些合
同、 计量等资料的数据都录入到
了相应的台账中来， 还附有其相
应的扫描件， 需要数据或做报表
的时候只要打开这些电子台账各
种信息就一目了然了。

张建赜： 我是分公司综合办
公室的职工 ,半年来一直在做分
公司各项管理台账工作， 将台账
管理作为提高整体执行力的实用
工具， 是分公司推行台账式管理
的基本出发点。 台账式管理是在
保证项目管理工作整体性和连续

性的情况下， 利用台账真实记录
项目建设过程中各类数据、 各项
工作进展情况， 依此进行项目各
项指标的分析， 作为及时发证工
程过程中发现问题的一种工具，
我认为它很实用。

同事间的感情淡化了对
家的思念

许庆松： 在整个活动期间 ，
分公司全体党员时刻坚守工地现
场组织施工生产， 并佩戴安全员
红袖标兼管安全文明施工工作。
全体党员、 职工能把施工管理各
环节工作视为自己分内工作， 不
推卸责任、 不敷衍了事， 充分体
现了全员的责任感和使命感。 根
据分公司目前缺乏中层骨干力量
的实际情况， 分公司党员还能够
担负起带领青年职工成长的重
任， 能够毫无保留的将技术知识
传授给年轻人， 手把手指导青年
职工完成工作， 又体现了长辈的
亲近之情。

作为一名在公司工作二十五
年的老职工， 在以往的工程建设
中， 我曾经历过多次以党员为主
的党员突击队 、 青年突击队活
动， 而那时自己只是以群众的身
份参与， 当时给我的感觉是凡是

以这样形式出现的队伍， 都是为
了攻坚克难而成立的。 而我们这
次组织的特色党支部创建活动可
以说是一次老年、 青年齐联手，
共进步， 促项目管理再登新台阶
的优秀组织活动。

赵倩倩： 今年， 我终于步入
了工作岗位， 开始了新的里程。
来到华南区域分公司这个大家
庭， 我倍感亲切， 这里的每一位
同事如同至亲， 领导平易近人，
同事乐于助人， 来到这里， 我感
觉到了家一般的温暖。 每当我思
念家乡的时候， 想到大家， 就不
会感觉孤单。

让我感受最深刻的是部门与
部门之间的沟通， 无论是大事小
事， 只要涉及到了某个部门， 那
么我们就会尽快取得联系， 相互
协作， 完成每一项具体的任务。
这样， 不仅提高了我们的工作效
率， 也增进了同事之间的感情。

老职工在活动中的收获
也不少

肖国生： 我是一名参加工作
三十几年的老职工， 一直从事办
公室工作， 分公司本次组织的特
色党支部创建活动， 总结一下，
一共有以下亮点， 一是分公司党

员在施工现场组织施工生产的同
时， 佩戴安全员红袖标兼管安全
文明施工， 进一步加强了安全管
理工作； 二是分公司职工参加外
部培训后， 整理培训资料， 向全
员授课， 为全员提供学习机会，
也锻炼了自身； 三是 “半杯水”
制度， 进一步细化管理制程序，
推行台账式管理模式， 进一步降
低管理费用支出。

郑玉槟： 来到海南已经将近
四个月的时间， 在这期间公司提
供了很多培训的项目。 印象比较
深的是到料场实验室的学习。 通
过这个学习让我开始对这些仪器
有了初步的了解， 对这些实验产
生了浓厚的兴趣。

还有就是到达施工现场学
习， 明白测量工作的严谨和重要
性。 通过对测量的学习， 明白了
一个道理。 那就是以后做事都要
在做的对的情况下再往下做。 因
为测量控制点是以后施工定位
点， 如果出现偏差， 那么以此的
所有的工作位置都会出现纰漏，
所以确定最初的正确与否是至关
重要的一点。 这一点对于任何的
工作来说都是很重要并且具有指
导意义。 同时我也懂得， 只有将
事情做正确了， 才能算做好， 才
有可能做多。

□本报首席记者 边磊/文 通讯员 罗鸿达/摄

北京职工远赴海南参建
企业怎样凝聚他们的团队精神？

和雪儿： 北京市政路桥总承包一部华南区域分公司计划合同部职工
许庆松： 北京市政路桥总承包一部华南区域分公司常务副经理
郑玉槟： 北京市政路桥总承包一部华南区域分公司工程技术部职工
肖国生： 北京市政路桥总承包一部华南区域分公司综合办公室职工
张建赜： 北京市政路桥总承包一部华南区域分公司综合办公室职工
赵倩倩： 北京市政路桥总承包一部华南区域分公司财务管理部

北京职工远离家乡， 在海南参与建设， 在这样的条件下， 怎么凝聚团队力量？ 日前， 北京市政路桥总
承包一部华南区域分公司党、 政、 工开展了包括“以航天精神为标榜， 创建管理精细型党支部” 在内的多
项主题活动， 帮助职工尽快适应异乡生活环境， 尽快融入工作角色。 下面， 就让我们听这些身处异乡的职
工谈谈， 他们的感受吧。
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在闹市区
如何实现安全施工？


